Клинохлор – магнезиальная разновидность триоктаэдрических хлоритов, но в гипергенных никелевых метасоматитах он, как правило, всегда содержит то, или иное количество никеля. Наиболее стабильный политип клинохлора – IIb – обнаружен нашими исследованиями в метасоматитах всех без исключения месторождений Уральской провинции.

На Сахаринском месторождении никелевый клинохлор IIb является главным рудным минералом в полно проявленной на месторождении нонтронитовой зоне и в верхних горизонтах серпентинитовой зоны. В зоне нонтронитов содержание его на отдельных участках месторождения составляет 10–45 вес. %, до 75 вес. %, где клинохлор IIb слагает мощные зоны хлоритовых метасоматитов, ассоциируя с нонтронитом, сапонитом, смектитами, вермикулитом и тальком. В серпентинитовой зоне месторождения клинохлор IIb  - это типичный контактовый минерал, который развивается по зернам амфибола и пироксена на контактах многочисленных жильных пород с серпентинитами и по прожилкам в лизардитовых серпентинитах. Встречается он здесь также повсеместно, часто в весьма существенном количестве (до 50 вес. %) в ассоциации с лизардитом 1Т, тальком, реже рихтеритом и цеолитами. В рудных метасоматитах обеих зон клинохлор IIb присутствует в виде тонкочешуйчатых или пластинчатых образований зеленого цвета с голубоватым оттенком. Отдельные крупные чешуйки и пластинки зеленовато-бурого, зеленого клинохлора IIb образуют пачки псевдогексагональных столбчатых кристаллов, а тонкочешуйчатый серебристо-зеленый хлорит слагает линзы и прожилки.

Clinochlore is a magnesium kind of trioctahedral chlorites, but in supergene nickel metasomatites it, with rare exceptions, always contains a certain amount of nickel. The most stable clinochlore polytype is IIb. It has been found by our researches in metasomatites absolutely of all Ural province deposits.

In Sakharinsk mine, nickeloan clinochlore IIb is the main ore mineral into well-developed nontronite zone of the deposit and into upper horizons of serpentinite zone. Into nontronite zone its content in certain areas of the deposit varies from 10–45 wt% to 75 wt%, where clinochlore IIb associated with nontronite, saponite, smectites, vermiculite, and talc completes strong zones of chlorite metasomatites. Into serpentinite zone of the deposit, clinochlore IIb  is a typical contact mineral, which grows between amphibole and pyroxene grains at the contacts of many veinstones within the serpentinite and between veins of lizardite serpentinite. It is found here ubiquitously as well, often in a very significant amount (up to 50 wt%), associated with lizardite 1Т, talc, less often with richterite and zeolites. In ore metasomatites of both zones clinochlore IIb is presented by the green coloured fine-scale or lamellar formations with a bluish tinge. Large single scales and lamellas of greenish brown or green clinochlore IIb form the bunches of pseudo-hexagonal columnar crystals, and fine-scale silver-green chlorite forms lenses and veins.
